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Interview mit Gaston Thorn : die Europäische Parlamentarische Versammlung 

(Luxemburg, 6. Februar 2006)

[Etienne Deschamps] Im Jahr 1959 wurden Sie als Abgeordneter der Liberalen Partei in die 
luxemburgische Abgeordnetenkammer gewählt und waren dann fast zehn Jahre lang Mitglied der 
Europäischen Parlamentarischen Versammlung, die erst später die Bezeichnung „Europäisches 
Parlament“ erhielt. Wie sah zu jener Zeit die Arbeit der Versammlung aus, welche Rolle spielte sie, und 
welchen Einfluss konnte sie auf die Entwicklungen der Angelegenheiten der Gemeinschaft ausüben?

[Gaston Thorn] Damals beriet die Versammlung über alles und nichts, sie hatte keinen besonderen 
Einfluss. Am wichtigsten war ihr Name, die Existenz einer europäischen Versammlung, aber ansonsten 
motivierte sie niemanden und wurde mit Gleichgültigkeit betrachtet.

[Étienne Deschamps] Und für Ihre Kollegen in der Abgeordnetenkammer in Luxemburg, war die 
Tatsache, dass einige von ihnen Abgeordnete in Straßburg waren, von keinerlei Bedeutung? Wurde das 
als eine Nebentätigkeit betrachtet oder …?

[Gaston Thorn] Es wurde als eine Nebentätigkeit betrachtet. Und niemand hat unserem europäischen 
Mandat viel Bedeutung beigemessen.

[Étienne Deschamps] Aber hat dies trotz allem bereits Ihre Sicht der Dinge in Bezug auf die 
Angelegenheiten der Gemeinschaft beeinflusst?

[Gaston Thorn] Ein wenig.

[Étienne Deschamps] Als eine Art Ausbildung?

[Gaston Thorn] Ja, sicherlich. Sagen wir einmal, dass der Kontakt mit anderen so genannten 
europäischen Abgeordneten einen Einfluss hatte. Ich hatte das Gefühl, Mitglied einer, ich will nicht 
sagen bestimmten Kaste, aber einer bestimmten Gruppe zu sein.


